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年頭ご挨拶

新年あけましておめでとうございます。年頭に当たり、謹んで新年のご祝辞を申し
上げます。平素より組合運営に関しましては、皆様方の格別なるご協力とご理解を賜
り心より厚くお礼申し上げます。

当組合は昭和の高度経済成長期時代に設立し、オイルショック、リーマンショック
を乗り越え、皆様のご協力のもと昭和・平成・令和と時代をまたぐことが出来ました。
重ね重ねお礼申し上げます。

昨年は、日本最古の歌集「万葉集」の“梅花の歌”から採用され、「明日への希望と共に、
日本人一人ひとりが大きな花を咲かせる」という願いを込めて「令和」という新元号
が発表されました。その願いを象徴するように、新天皇が即位されました。そして、
ラグビー日本代表の史上初の快挙があり、ノーベル化学賞の受賞など、日本中が沸き
上がった年でもありました。しかしながら、令和の波乱を予期したかのような、猛烈
な勢力を維持した台風15号・1９号が日本に上陸し、自然災害に見舞われた地域も
ありました。心よりお見舞い申し上げますとともに、被災地における1日も早い復興
を心よりお祈り申し上げます。さて、経済に目を向けますと「日韓」の亀裂が浮き彫
りになる中、新内閣が発足し、新たな時代へ進もうとしております。その中で、「働
き方改革」そしてインボイス制度の一環である「軽減税率制度」「消費税1０％ＵＰ」
など中小零細企業の我々は課題が山積みです。色々な課題に向けて、ＡＩの導入など
を視野にいれ、過去の成果を引き継ぎ、持続しつつ技術の継承を進めていかなければ
ならない時代へと突入してきました。今年は、不要な価値観をそぎ落とし、新しい環
境へ対応する体制を整え、そして新たな局面に対応できる人材育成・活用に取り組む
年にしていかなければならないと考えております。

こうした時代の潮流を見極め、少しでも皆様に情報提供ができるよう努め、それに
伴う組合の活動を行っていき、寄与できるよう努力する所存でございます。皆様方に
はこれまで以上のご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。最後に組合員、
ならびに「てつのわ」の発行に当たり、ご協力をいただきました各企業の皆様方の益々
のご健勝とご繁栄をお祈りいたしまして新年のご挨拶とさせていただきます。

本年も姫路鉄工工業組合を宜しくお願い致します。

組合長 藤 井 茂 樹
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令和元年度「兵庫県技能顕功賞」
株式会社福井鉄工所　福井　基文氏が受賞されました。

「兵庫県技能顕功賞とは」
技能水準の向上に貢献し、その功績が顕著な者を知事が表彰することにより、広く

技能尊重の気風を浸透させ、技能者の地位の向上と産業の発展を図ることを目的に毎
年行われているものです。

兵庫県技能顕功賞の表彰式が11月2７日に兵庫県公館大会議室にて行われました。
本年度は当組合より、高い技術力をもって県内外の産業へ貢献した経歴が評価され、

株式会社福井鉄工所　福井　基文氏が受賞されました。
誠におめでとうございます。

令和元年度　兵庫県技能顕功賞表彰

㈱福井鉄工所　福井　基文氏に !!
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年　度 被　表　彰　者　名 年　度 被　表　彰　者　名
昭和5０ 赤 石 鉄 工 ㈱ 赤 石 惣 吉 平成 6 福 井 鉄 工 所 福 井 一 郎

〃 ㈲ 伊 藤 鉄 工 所 伊 藤 一 二 平成 ７ 山 口 鉄 工 所 山 口 義 一
〃 ㈱松島熔接工業所 松 島 卯 一 平成 8 ㈱ 高 場 鉄 工 所 高 場 将 文
〃 ㈲ 御 幸 鉄 工 所 花　井　久太郎 平成 ９ ㈲鈴木板金工業 鈴 木 　 修

昭和51 ㈲ 藤 田 工 作 所 藤 田 　 守 平成1０ ㈲ 中 植 製 作 所 中 植 秋 雄
〃 柳 内 鉄 工 ㈱ 柳 内 一 男 平成11 ㈲ 三 宅 鉄 工 所 三 宅 昭 二

昭和52 ㈱ 住 本 鉄 工 所 住 本 　 進 平成12 サンシン工業㈱ 松 田 庄 一
〃 姫路銑鉄鋳物（業） 堀 　 義 一 平成1３ ㈲三栄工業製作所 中 沢 邦 夫

昭和5３ ㈱ 黒 田 製 作 所 黒 田 　 徹 平成14 ㈱ 平 島 鉄 工 所 平 島 光 三
〃 播 磨 熔 接 所 酒 澤 重 義 平成15 ㈱三宅歯車製作所 三 宅 正 幸

昭和54 ㈱ 兼 崎 鉄 工 所 兼 崎 正 之 平成16 播 磨 熔 接 所 酒　澤　清一郎
〃 中 尾 鉄 工 ㈱ 中 尾 精 一 平成1７ ㈱ 田 中 鉄 工 所 田 中 正 一

昭和55 ㈱ シ ノ ハ ラ 篠 原 正 明 平成18 ㈲稲葉歯車製作所 稲 葉 光 宏
昭和56 西 山 鉄 工 所 西 山 誠 一 平成1９ ㈲ 御 幸 鉄 工 所 花 井 壽 男
昭和5７ ㈱ 松 本 製 作 所 松 本 勇 夫 平成2０ ㈱鈴木ねぢ製作所 後 藤 勝 雄
昭和58 山本機械製作所 山 本 敏 夫 平成21 Ｙ Ｍ 精 機 工 業 松 本 康 男
昭和5９ ㈱ホークプロダクツ 丸 尾 捨 夫 平成22 金 澤 機 械 ㈱ 金 澤 司 郎
昭和6０ ㈱宝角合金製作所 寳 角 　 勝 平成2３ アイエス機械㈱ 浜 野 克 彦
昭和61 成和電子工業㈱ 北　村　喜久義 平成24 ㈲ミヤモトモールド製作所 宮 本 　 弘
昭和62 前 田 産 業 ㈲ 前 田 秀 穂 平成25 前 田 産 業 ㈲ 前 田 和 則
昭和6３ 石 川 製 作 所 石 川 　 恵 平成26 ㈱ 住 本 鉄 工 所 住 本 善 信
平成 元 早 川 鉄 工 所 早　川　喜八郎 平成2７ ㈲白浜機械工業 北 村 宗 弘
平成 2 ㈱ 竹 川 鉄 工 所 竹 川 光 郎 平成28 ㈲ 山 尾 熔 接 所 山 尾 茂 幸
平成 ３ 鎌 内 工 作 所 鎌 内 　 守 平成2９ ㈱ 福 井 鉄 工 所 福 井 基 文
平成 4 内 藤 機 械 ㈱ 内 藤 恒 義 平成３０ ㈲ 中 植 製 作 所 中 植 秀 秋
平成 5 ㈱ キ タ ム ラ 北 村 八 郎 令和 元 ㈱オカベマシーナリー 岡 部 精 一

令和元年度　姫路市技能功労者表彰

㈱オカベマシーナリー　岡部　精一氏に!!

令和元年度「姫路市技能功労者表彰」
株式会社オカベマシーナリー　岡部　精一氏が受賞されました。

「姫路市技能功労者表彰とは」
優れた技能を体得し、業界及び広く社会に貢献した方々の功績を讃えるとともに、

技能者の技能の向上及びそれに向けた意欲の醸成を図ることを目的に毎年行われてい
るものです。

姫路市技能功労者表彰式が11月2０日にザ・ロイヤルクラシック姫路にて行われ
ました。

本年度は当組合より、幅広い技術で様々な分野へ精通し、確かな品質を持って地域
の産業へ貢献しておられる株式会社オカベマシーナリー　岡部　精一氏が受賞されま
した。

誠におめでとうございます。
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新年あけましておめでとうございます。
このたび鉄工組合の会員の皆様ならびに姫路商工会議所の方々の推薦により、兵庫

県技能顕功賞の表彰を受けることができ、ありがとうございました。
私事ですが、1965年4月に高校卒業と同時に福井鉄工所に入社し、早や54年が過ぎ

去りました。
最近の工作機械は進歩していますが、完全な製品を作るのは、機械だけに頼らず、

人の技術を加えることで初めて、良い製品に仕上がります。
今後も人の手は必ず製品を作る上で重要な要素となるでしょう。
今回、栄誉ある賞をいただいたこと、大変うれしく感じ、ますますモノ作りに励ん

でいきたいと思います。
最後になりましたが、組合員の皆様のご発展とご多幸をお祈りいたします。

㈱福井鉄工所 福 井 基 文

兵庫県技能顕功賞表彰を受けて
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新年あけましておめでとうございます。
この度、鉄工組合ならびに姫路商工会議所の方々の推薦により、姫路技能功労者の

表彰を頂き、ありがとうございました。
当社は昭和21年、父親が復員後、漁船向け内燃機関の製作を主たる業務として始め

ました。私が入社してから、はや41年が過ぎました。その後、製鉄向け機械部品、エ
ネルギー関係の部品加工に携わってきました。毎日同じ様なことをしているようで、
10年前に関わっていた物が今では、変化したのを感じます。エネルギー関係では、石
油プラント向け、天然ガス、シェールガス等製品により、要求される技術が異なった
ように思われます。製品加工において、関係各社の技術指導を受けられたことを紙面
をお借りし、お礼申し上げ、感謝しております。

最後になりましたが、組合員の皆様方の益々のご繁栄を祈念しております。

㈱オカベマシーナリー 岡 部 精 一

姫路市技能功労者表彰を受けて
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昨年意外とよかった買い物
㈲白浜機械工業 北 村 宗 弘

昨年買ったもので自分なりにこれは良かったというものを挙げてみました。
皆様お勧めのものがあれば教えてくださいね。

1.�車のヘッドライトポリッシュ
13年経ったヘッドライトの黄ばみが気になりだし、

ガソリンスタンド出光うかいやでヘッドライトのポ
リッシュを知り施工していただきました。
左右で3,000円、新品とまではいきませんが古びた感
じが少し戻りました。わたし的にはなかなかのヒッ
トでした。

2.�ヒモ収納ケース
今まで荷造り用のひもはそのままで使っていまし

たがバラバラになることがあり何かいいものがない
かと探していました。
そこでこのケースをダイソーの100円均一で見つけま
した。
カッター付きでこれもなかなかいい買い物でした。

３.�デビルクラッカー
最近の船でのたこ釣りはエギ2体を使うことが一般的で、私もその方法でした。

たこ釣り名人の友達の紹介でデビルクラッカー1,265円を使ったところ抜群に釣
れました。本年夏もこれでどんどん釣りに行こうと思います。
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4.�火災警報器
住宅には寝室、階段を上がったところに火

災警報器設置が義務付けられています。
火災警報器の寿命は約10年となっており我

が家では前回設置から12年経過していました。
それと寝室に取り付けていませんでした。
そこで今回1台1,500円を4台購入し、階段を
上がったところおよび寝室に取り付け、また台所にも設置しました。

この火災警報器のお世話にならないことが重要です。安心安全のコストを考え
れば少ない出費だと思います。

5.�工場の塀の撤去工事
工場の塀は設置から約50年経過し老朽化し

いつ倒れてもおかしくないようなことになっ
ていました。大地震が発生したとき倒壊の危
険性があり通行人を巻き込む事故防止に役立
つのではないかと撤去しました。費用は40万
円で効果はどうかわかりませんが安心は確保
できます。

6.�非常食
前回買っている非常食の消費期限が昨年９

月で満了となりました。サタケの製品でお湯
を注いで15分で食べられる製品でした。

今回モンベルの山用食料はお湯を注いで３
分で食べられます。賞味期限は5年です。試
食はしていませんが早く食べられる点を考え
れば良い買い物だったと思います。

実際に使うことなく5年後に新品と入れ替えられることを祈っております。
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弊社は2019年8月1日をもちまして創業50周年を迎えました。
これを記念して同日、創立50周年記念講演会と祝賀会をホテル日航姫路で開催しま

した。
講演会にはお取引先や関係者など約300人、祝賀会には約120人の方々にご出席いた

だきました。
講演会では、柴田耕作社長から「これまでの50年間の会社経営の中で、多くの方々

との出会いを通じて、当社はさまざまな経験を積ませていただいてきた。今後もステー
クホルダーの皆様、そして地域の皆様のために役立つ会社として、次の100周年に向
けて成長していきたい。」と挨拶し、続いて小西美術工藝社社長などを務めるデービッ
ド・アトキンソン氏が、同氏の近著と同じ「日本人の勝算―大変革時代の生存戦略―」
と題した講演を行った。

続いて行った祝賀会では、柴田和久会長から「1969年に初代の藤田守がステンレス
鋼を取り扱う会社『播磨ステンレス加工』を立ち上げ、その後、甥である自身も会社
経営に参画した。ご出席者のなかにはその当時からのお取引先もおられることを大変
ありがたく思う。50年間がむしゃらに取り組んできたのは、ここにおられる皆様との
ご縁があってこそのことであり、改めて感謝申し上げたい。」とお礼の挨拶を行った。
その後、姫路市の清元秀泰市長はじめご来賓の方々からご祝辞をいただき、創業当時
からのお取引先などによる鏡開きなどを執り行った。

また、社内においても創業50周年目の創立記念式を行い、社員一同決意を新たに更
なる飛躍を誓いました。

私自身、事務局責任者としてこのような経験もなく不馴れななかで、皆様方に助け
られながらなんとかこのイベントが出来ましたことを感謝申し上げるとともに、無事
に終えられたことに安堵しております。

今後とも弊社に対しまして皆様方の末永いご支援ご鞭撻をよろしくお願い申し上げ
ます。

デービッド・アトキンソン氏の講演 祝賀会の鏡開き

アークハリマ㈱ 西 川 博 文

創立５０周年を迎えて
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製造部所属の船迫と申します。
私は既婚者であり、娘2人の父親でもあります。
ある日の休日、小学校2年生になる長女から「九九を教えて」と2学期から始まる
九九を予習すると言い出したのです。本当に覚える気があるか、冗談で言っているの
か半信半疑ではありましたが、勉強に付き合う事にしました。

教えると言うよりも、私に出来る事は間違いを指摘したり、家中に九九の表を貼っ
たりするぐらいの事です。その日から買物に出かけた時、お風呂の時、寝る前・・・・・・
と暇があるといつも九九を口にしていました。言いにくい段、覚えにくい段など本人
なりに壁にぶつかり何度もつまづいていました。努力する大切さをわかってほしかっ
た私は、そんな一生懸命な娘の姿をそっと見守り続けました。

数日が過ぎ、悪戦苦闘しながらも何とか全ての段を覚える事が出来ました。私が褒
めると娘は達成感に満ち溢れた顔をして、妻や祖母に自慢していました。

現在私は、新入社員や社歴の浅い社員を教育、指導する立場にあります。
今回私が娘から教わったのは

　　　①�諦めない事
　　　②�やる気や意識の大切さ
　　　③�喜びを共有する事の大切さ

です。

お互いの意識を高め合い、達成感を共にし、良い雰囲気の職場にしていきたいです。
普段の何気ない生活の中から、娘に大切な事を改めて気付かされたような気がします。

フジコー㈱ 船 迫 和 章

家族と職場
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最近はとにかく多忙である・・・・
ここ最近、航空機部品の加工に参入するにあたり、色々と準
備対応を進めているからです。
昨年は、Matsumoto�Machining�Labo（MML）を立ち上げ、
この10月よりスタートさせました。

また、この10月に福崎の工業団地に新たに工場を購入し、
そちらに本社設備を三分の一程度移管させる予定です。その
後、本社の空になった工場二棟を、断熱等々の内装工事を行
い、空調管理工場に仕上げて行く予定です。それに伴い、新
規設備の購入や、今後の設備検討をしているところです。
5軸複合機や多連パレットの設備を導入することにより、省
人化を図り、高効率生産を実現すべく、頭を悩ませています。

また、働き方改革へのアプローチの一環としても重要なポイントであります。
その為、弊社には余り縁がなかったDMG�MORIの機械を導入することになり、2020
年1月と７月にDMC�80�FD�duoBLOCK�5パレ仕様が納入される予定です。
とにかく、DMG�MORIをよく分かっていないので、伊賀工場に出向いたり、ドイツ
の工場に出向いたりと、ものすごくバタバタしています。
今後、2021年３月までに、残り6台同様機種が納入される予定です。

当然のことながら、非常に高価な機械設備であるため、この設備投資の計画には、
かなりの覚悟と根性が必要です。新たに大きな生命保険にも加入しました（笑）。
この様な経営判断が出来るのも、新しい設備の導入にプレッシャーの中、前向きに
挑戦しようとする製造部の社員、何とか仕事を取って来て機械を遊ばせないように

しようと頑張ってくれる営業部の社員、また、
JISQ9100の認証取得や日々の品質保証にて下支
えしてくれている品質管理部の社員等、頼もしい
社員達の存在が大きく、ただただ頭が下がる思い
です。

そういう社員達が幸せになる様に、私も精一杯
頑張って行きたいと改めて思う今日この頃です。

㈱松本製作所 松 本 和 樹

最近の松本製作所について
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2019年の３月の初旬の頃の話ですが、突然「テレビ朝日の羽鳥慎一モーニングショー
のディレクターの○○です。竹粉砕機関連の件でお願いしたい事が有りますが、社長
は居られますか？」と会社に電話があり、女性スタッフは「社長、テレビ朝日から電
話です！」と、ちょっと興奮気味に。
電話に出ると「羽鳥慎一モーニングショーの中の『羽鳥が現場へ直行！聞きトリのコー
ナー』で取り上げる為、取材させて頂けますでしょうか？」と言われ、最近この手の
番組営業がよく有るので、先ずは落ち着いてディレクターに「それって有料取材です
か、無料取材ですか？」と尋ねると、ディレクター曰く、「コマーシャルの2分間を
含めて15分間の放映ですが、もちろん無料取材です！！」とのこと。
断る理由は何もないので即決で承諾しました。

㈱宝角合金製作所 寳 角　 勝 利

羽鳥慎一モーニングショーに出演
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その時点で放映日程は３月26日放映分と決まっていました。それに向けての打合せ
が始まる訳です。2日後にはテレビ朝日の女性ディレクターが来社され、約３時間程
度の説明と打合せ、羽鳥さんの来社取材日は３月21日春分の日、ディレクターやカメ
ラクルーは前日から取材開始、それにしても全国放送のそれも高視聴率を維持してい
る番組だけに事前リサーチもしっかりされていて、「えっそんな事も知ってるの？」と
いう程、勉強されていました。個人情報も全てチェックの対象です。

取材日までの間、テレビ朝日の要求している動画・写真等をメールなどでやり取り
しながら取材日がやってきて、20日は弊社は通常営業日、通常の仕事風景等をカメラ
クルーが撮影、会社の従業員は、そわそわドキドキ。

いよいよ羽鳥さん自身がやってくる21日春分の日を迎えます。
撮影は朝早くから始まり、竹パウダーを使ってもらっている農業法人さんの畑の撮影
から開始です。昼前にそこの撮影が終わり、いよいよ弊社での本番撮影が午後から始
まりました。

当日は祝日で、出入りする車も殆ど無いので会社の中での撮影はスムーズに行われ
ましたが、私を始め、関係するSTAFFは、ドキドキ状態、羽鳥さんが当日の生放送
終了後、来られるという事で、事前に収録を知り得た見学者が大勢来られて会社の中
はいつもとは違う雰囲気で変な緊張感で一杯でしたが午後2時過ぎに羽鳥さんが到着、
羽鳥さんは、いつもTVで見ているよりもはるかにスリムな感じで、程よい緊張感に
包まれながら午後6時頃には無事に収録は終わり、後は26日の放映を待つのみとなり
ました。

15分の放映に取材は約一日半、弊社内での取材でしたので予想したほどの緊張は少
なかったですが、流石に終わった時はどっと疲れました。
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そして迎えた３月26日の放映当日、放映時間は午前９時20分頃から始まるので朝か
ら会社の事務所のSTAFFはソワソワ、食堂のTVの前にみんな鎮座し、その時を迎え
ます。放送開始2分後ぐらいから会社の電話が鳴り始め、それから会社にある4回線
の電話はずっとその放送内容に関する問合せや、竹パウダーの注文が約4日間程度続
きました。

竹パウダーの注文を受けているのはHPでしたが、当然の事ですが、HPは早々にパ
ンク状態で繋がりにくい状態、いやそれにしても全国放送の力、人気番組の力は驚異
的でした。当初、朝の時間帯の放映なので、観る人は高齢者・主婦程度なのでミスマッ
チに終わる可能性大と考えていましたが、車で走っているときに観た人もかなり居ら
れたようです。

この番組のお陰で竹パウダーの魅力やそれを作る竹粉砕機バンブーミルが全国的に
知ってもらえる機会になったので感謝しかありません。

今もその時の模様がYouTubeでご覧いただけますので、放映の様子をご覧になられ
たい方は下記のアドレスから観れますのでご覧ください。

https://www.youtube.com/watch?v=lfV9XPW5B4w
もしくは、ユーチューブで

羽鳥慎一モーニングショー　宝角 で検索して下さい。



‒�14�‒

私にとって一年間の一大イベントと言えば、やはり秋祭りです。
飾磨で産まれ、飾磨西保育所から始まり、飾磨高校卒です。

祭り環境で生まれ育った地域は、小・中ともに学校は休みになり、高校生になっても
何の悪気もなく、「祭りがあるので、休みます」と学校を欠席していました。
最近では、時代の変化もあるのか、祭りの当日に学校を休ま
ず、授業に行く子も増えてきているように思います。（その
方が正しいのは当たり前ですが…）
私の息子も専門学校に通っていますが、「祭りの日も学校を
休まずに行く」と言ったので、内心では、「え？ウソやろ？」
と正直思いました。その反面、好きな祭りに参加するのを我
慢して「学校に行く」と言ったのは成長したなと、非常に感
心しました。（結果、我慢できずに本宮は学校を休んでいま
したが…）

祭りに参加することでいろいろ勉強になることもあります。
地域全体で子供を育て、高齢者の方と若衆との親睦をはかれる機会も増えますし、祭
りはやはり縦社会な面が多く、若い衆が後片づけや、洗い物、履物の整理など率先し
て行ってくれます。こういった事は、社会に出ても必ず役に立つと感じますし、自然

と身についていくのも非常に良いことだと感じます。
そして祭り当日は、鮮やかな秋晴れの下、町民が一つにな

り、重要無形民俗文化財に指定されている、台場差しも成功
し、息子と共に祭りに参加し、本当に幸せな時間を過ごせま
した。

小さな地域で、人手不足も深刻な問題ではありますが、こ
の伝統ある文化を少しでも長くこれからの世代に継承してい
けるよう頑張っていきたいと思います。

また来年も素晴らしい祭りが出来るように努力し、仕事も
頑張り、一日一日を大切に過ごして行きたいと思います。

㈲御幸鐵工所 花 井　 靖 明

台場差し

甥っ子を抱く息子

私の中の一大イベント
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令和
㈲中植製作所 中 植 祐 輔

明けましておめでとうございます。
昨年良くしていただいた方々、今年もまたよろしくお願いします。
個人的な目標はいろいろありますが、特に今年こそは大好きな競馬で連戦連勝プラ

ス収支でおわりたいです！
以前まで新聞をよく読んでデータをもとに予想していたんですが、去年ぐらいから

パドック（レースの前にぐるぐる回っているやつ）をよく見たりして、馬の状態や歩
き方とかを見たりしています。

それで昨年は勝ったり負けたりしましたが、自分の直感が結果としてそのままでる
ので、今までやっていた自分の予想方法より直感予想の方が自分には合っていたと感
じ、最近では新聞を買わなくなりました。携帯一つで何でもやっていけるので、今で
は携帯のスマホアプリで馬券を買ったりパドックを見たりしていて、馬のニュースな
んかも見れます。

何でもインターネットの時代でいいことも悪いこともでまわっていて、判断するの
に難しいことが多いですが、ほんと便利な世の中になりました。

最近お金を携帯で払ってポイントが付く店とかをよく見かけますが、何が何だか
さっぱりわからなく利用したこともあんまりないので、今後自分がこういったことに
ついていけるか不安ですが、便利な社会についていけるよう、遊びも仕事も勉強も努
力していきたいです。
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5月の終わりに黒部渓谷と立山黒部アルペンルートをめぐるツアーに参加しまし
た。いろんな乗り物に乗ったので振り返ってみたいと思います。

まず姫路駅から大阪駅までＪＲ新快速に乗りました。背もたれが直角でウトウトし
てたら首が横にカクッとなったり腰が痛くなったり。

大阪駅から金沢駅まで特急サンダーバードに乗りました。シートが回転できたり、
リクライニングできたり、トイレもあって中は新幹線のようでしたが、ガタンゴトン
と乗り心地は新快速と同じでした。

金沢駅から富山駅までは北陸新幹線に乗りました。乗車時間はわずか20分ほどでし
たが、揺れも音も小さくとても快適な乗り心地でした。

富山駅から宇奈月駅まではバスで移動しました。駅で買ったます寿司を車内で頬張
り、バスに揺られながら少しウトウト。

宇奈月駅から鐘釣駅まではトロッコ列車に乗りました。普段見る電車より大分小さ
い小型の電車でした。行きは雨が降っていたので窓付きの客車に乗って上がり、帰り
は雨もほとんど止んでいたのでオープンタイプの客車に乗って、山の冷たく澄んだ空
気を浴びながら下りてきました。

立山黒部アルペンルートでは扇沢駅から黒部ダム駅まで電気バスに乗りました。昨
年まで走っていたトロリーバスから電気バスにかわったそうです。車両は新しく内装
はカラフルで路線バスのようでした。また扇沢駅にはテレビでも紹介された名物販売
員さんがいて、改札待ちの時間をおもしろトークで楽しませてくれました。

黒部湖駅から黒部平駅まではケーブルカーに乗りました。カーというより斜めに傾
いたエレベーターといった感じで、急斜面をグイグイ登って行きました。

黒部平駅から大観峰駅まではロープウェイに乗りました。途中に支柱が1本も無い
のが特徴で、黒部湖や周りに連なる山々を眺めながら、しばし空中散歩を楽しみました。

大観峰駅から立山室堂駅まではトロリーバスに乗りました。日本で乗れるのはここ
だけだそうです。年季の入ったバスで屋根からは電気を受け取るながーい棒が2本、
昆虫の触角のように伸びていました。

頂上の立山室堂駅からの下りはバスとケーブルカーを乗り継いで立山駅まで下りて
きました。ここからバスで富山駅に移動し新幹線、電車を乗り継いで帰ってきました。

2日間で15回以上乗り換えし、乗り物（乗り換え？）を満喫した旅でした。
次回富山に行くときは、世界一美しいスタバでコーヒーを飲んで、ゆっくりすごし

たいです。

前田産業㈲ 前 田　　 健

いろんな乗り物に乗って
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2０1９年度社会見学会は11月９日（土）に高松方面へ行きました。
今年度は皆様に楽しんでいただけるよう、世界的銘石である“庵治石”について、石の
民俗資料館を見学、昼食は「庵治観光ホテル」にて讃岐で
んぶくづくし会席をご賞味いただくとともに、屋島の景色
をお楽しみいただき、淡路ハイウェイオアシスでショッピ
ングするといった内容で実施されました。

午前中は、世界的銘石である“庵治石”について、製造工程
や実物等をご覧いただきました。庵治石の特徴として、非
常に硬く、風化・変色に強いという特徴を持ちます。そう
いった特徴を生かし、職人の皆様が最高の技術を用いて、「世
界一の美しい石」にしています。庵治石は、
金づちで叩くと綺麗な音色がなり、体験
コーナーでは、実際に庵治石を金づちで叩
いて、綺麗な音色を聴かせていただきまし
た。
　お腹が空かれたタイミングで昼食は「庵
治観光ホテル」にて和やかにいただきまし
た。讃岐でんぶくづくし会席に満足いただ
けたことと思います。

また、「庵治観光ホテル」より屋島の景色を一望していただきました。
当日は、全体的に気候・天候にも恵まれ、絶好の行楽日和での社会見学会となりまし

た。今回ご参加いただいた21名のご協力のもと、無事に行程を終えることが出来ました。
大変ありがとうございました。

今回、ご参加頂けなかった皆様も次回は是非ご参加くださいますようお願いいたし
ます。

社 会 見 学 会
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新年あけましておめでとうございます。
2018年4月に幹事を引き継ぎ、わくわく会の運営を行っています。

14社の経営者及び次世代を担う若手経営者や社員が中心となり研修やレクリエーショ
ンを通して経営資質の向上に努めると共に、会員相互の交流を深める活動を行ってお
ります。

年度初めに三役を中心に、会員全員で話し合って年間活動を決定しており、今年度
は総会・定例会（年4回）・研修旅行・忘年会・新年会等を計画しました。

去る8月23日に健康経営についての勉強会を姫路商工会議所にて行いました。
「健康経営」とは、従業員の健康保持・増進の取組が、将来的に収益性等を高める投
資であるとの考えの下、健康管理を経営的視点から考え、戦略的に実践することです。
企業が従業員の健康保持・増進に取組むことは従
業員の活力向上や生産性の向上等の組織の活力化
をもたらし、結果的に業績向上や組織としての価
値向上へ繋がることが期待されています。

今、中小企業が解決していかなければならない
問題に、2019年4月より順次実施されている「働
き方改革関連法案」の長時間労働や残業問題があ
ります。これらの問題は、社員のメンタルヘルス
疾患や生活習慣病などを引き起こすことにつながり、休職者や離職者が増え、企業が
人材不足に陥るという問題があります。
そうなると、残った社員が仕事をカバーしなければならず、さらに長時間労働や残業
から抜け出せなくなり体調を崩し、人材不足に陥るという、負のスパイラルが発生し
ていきます。

企業が社員一人ひとりの健康をサポートすることは、離職率の低減に貢献でき、人
材不足の施策になるだけでなく、心身のコンディション向上にもつながるので、社員
一人ひとりの生産性アップにも期待ができます。

わくわく会会長 大 坪 英 展

「わくわく会」だより
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この問題解決に注目し今回わくわく会の
次世代経営者として、健康経営を深く学び

「個人」はパフォーマンスを発揮し続ける
プロフェッショナルな人材、「組織」はプ
ロフェッショナルな人材が働き続けたいと
思える精鋭化された組織編成、「地域」は
優秀な人材が集結した組織が力を発揮でき
る環境をつくり進化させ続けることを目的
として、今回の勉強会はその第一歩となり
ました。

この一歩を無駄にしないためにも、まずはできるところからスタートさせたいと思
います。

わくわく会はとにかく笑いあり、真剣に遊び、その中から学び得た鉄の信頼関係の
中でお互いに協力しあい地域への貢献と発展に寄与している素晴らしい会だと思いま
す。

今年度は残りあと３か月ですが、残りの活動計画をしっかり行いたいと思いますの
でご指導・ご支援の程よろしくお願いいたします。

また、随時新会員も募集しておりますので加入希望の方はわくわく会事務局(株)大
坪鉄工所まで気軽にお問合せください。
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姫路鉄工工業組合・姫路機械金属工業会
合同ゴルフコンペ結果

第16回
日　　時　　令和元年6月8日
場　　所　　マダムJゴルフ倶楽部
参加人数　　姫路鉄工工業組合10名・姫路機械金属工業会6名

優　　　勝 ２　　　位 3　　　位

松本　康隆

ＹＭ精機工業

73.2(96)

黒田　賢了

㈱黒田製作所

73.6（91）

辻　信一郎

㈱辻一平商店

76.8（108）

 （　）内はグロスです。

第17回
日　　時　　令和元年11月24日
場　　所　　ゴールデンバレーゴルフ倶楽部
参加人数　　姫路鉄工工業組合14名・姫路機械金属工業会6名

優　　　勝 ２　　　位 3　　　位

藤井　茂樹

フジコー㈱

72.0（102）

西窪　将士

PLS 池田電機㈱

72.6（93）

黒田　直樹

三相電機㈱

75.0（87）

 （　）内はグロスです。
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令和２年 新春名刺交換会
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令和２年 新春名刺交換会
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令和２年 新春名刺交換会











国内旅行・海外旅行における団体旅行や貸切バス・ホテル等の手配業務など行っております。

〒670－0804　姫路市保城338－1









表面処理技術のリーディングカンパニー

本社 大阪市中央区道修町3-2-6 TEL:(06) 6202-8871
支社 東京都中央区日本橋大伝馬町12-7 TEL :(03) 5645-2525
支店 名古屋市西区菊井1-20-11 TEL :(052) 571-5381
海外 米国・香港・深圳・上海・台湾・韓国・シンガポール・マレーシア・タイ・インドネシア

https://www.uyemura.co.jp/

めっき薬品 めっき装置 管理装置

めっきに関するトータルソリューションを提供いたします



めっきに関するご用命は

□本　　社　〒540-0021  大阪市中央区大手通2丁目3番14号

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ツムラ大手通ビル

　　　　　　ＴＥＬ.０６（６９４７）０３６７㈹　 ＦＡＸ.０６（６９４７）０３６８

□岐阜支店　〒501-6237  岐阜県羽島市江吉良町江西3丁目50番

　　　　　　ＴＥＬ.０５８（３７２）２２０５　　 ＦＡＸ.０５８（３７２）２２０６

http://tsumura.co/

株式会社 TSUMURA

表面処理資材 総合商社

てつのわ4７号の発行にあたりましては、３７
社から広告のご協賛を賜わりました。
誠にありがとうございました。

姫路鉄工工業組合　役員一同



てつのわ
第 4 7 号

令和２年１月１日発行
発行所　姫路鉄工工業組合

〒670-8505 姫路市下寺町43
姫路商工会議所

TEL.079－223－6555
編集室　姫路商工会議所内

姫路鉄工工業組合事務局


